
校長のつぶやき 第４５号「出張１」  

2023 年６月１３日（火） 

 今日は愛知県に出張でした。春日井市の学校の研究会に参加し、大いに学んできま

した。ICT を活用した学習の先進校ですが、やはり基盤となる学習規律がきちんとで

き、すごく落ち着いた雰囲気で子供たちが学習している姿が印象的でした。授業のス

タートは、全体で話し合い、学習の流れを確認しますが、あとはそれぞれの子供たち

が「課題の設定」→「情報の収集」→「整理分析」→「まとめ・表現」という流れで学

習を進めており、まさに複線化した授業の実際が展開されていました。こう書くと個

別に黙々と調べてまとめるのようなイメージを持つかもしれませんが、子供たちはそ

れぞれに友達と相談したり、一緒に調べたりと協働的に学習を進め、まさに「個別最

適な学びと協働的な学びの一体的充実」につながる授業なのだということを感じまし

た。 

 授業後の研究の概要説明や、春日井市の取組の説明、東京学芸大学の高橋教授のお

話などは、私が普段抱いてる疑問やもやもやした思いを払拭する内容で、小榊小の研

究にも生かしていけると思いました。小榊小の子供たちの成長した姿や向上的な変容

を想像するとわくわくしてきます。 

 


